
3

月
11

日上午，在平桥区
2013

年义务植树基地之一的金牛店村，人
头攒动，一副热火朝天的繁忙景象。 在这里，参加植树的干部群众挥锨培
土、提水浇灌，栽下

2000

余株樱花树，让春天的原野更显盎然生机。

陈伟摄

习近平在解放军代表团全体会议上强调

牢 牢 把 握 党 在 新 形 势 下 的 强 军 目 标

努力建设一支听党指挥能打胜仗作风优良的人民军队

范长龙主持许其亮常万全房峰辉张阳赵克石张又侠吴胜利马晓天魏凤和出席
新华社北京

3

月
11

日电（记者曹智
李宣良）中共中央总书记、中共中央军委主
席习近平

11

日在出席十二届全国人大一
次会议解放军代表团全体会议时强调，全
军要深入贯彻落实党的十八大精神， 高举
中国特色社会主义伟大旗帜， 以邓小平理

论、“三个代表”重要思想、科学发展观为指
导，牢牢把握党在新形势下的强军目标，全
面加强军队革命化现代化正规化建设，为
建设一支听党指挥、能打胜仗、作风优良的
人民军队而奋斗。

解放军代表团气氛热烈，发言踊跃。 牟

明滨、王华勇、刘雷、许林平、李凤彪、崔玉
玲、凌峰、张书国

8

位代表围绕国防和军队
建设有关问题积极建言献策。

习近平认真听取了代表们的发言，并发表
了重要讲话。他指出，建设一支听党指挥、能打
胜仗、作风优良的人民军队，（下转第三版）

政协第十二届全国委员会选出领导人

俞正声当选全国政协主席

杜青林、令计划、韩启德、帕巴拉·格列朗杰、董建华、万钢、林文漪、罗富和、何厚铧、张庆黎、李海峰、苏荣、

陈元、卢展工、周小川、王家瑞、王正伟、马飚、齐续春、陈晓光、马培华、刘晓峰、王钦敏当选全国政协副主席
新华社北京

３

月
１１

日电走在实现中华
民族伟大复兴“中国梦”的征程上，人民政协顺
利完成又一次新老交替。 中共中央政治局常委
俞正声在

１１

日下午举行的全国政协十二届一
次会议第四次全体会议上，当选全国政协主席。

会议同时选出
２３

位全国政协副主席。

选举结果宣读前， 十一届全国政协主席贾
庆林来到大会会场， 对新一届政协全国委员会
常务委员会的即将产生表示祝贺。 当会议主持
人宣布俞正声当选政协第十二届全国委员会主
席后，贾庆林与俞正声热烈握手，全场响起长时
间的掌声。

会议选出的政协第十二届全国委员会副主
席是：杜青林、令计划、韩启德、帕巴拉·格列朗

杰、董建华、万钢、林文漪、罗富和、何厚铧、张庆
黎、李海峰、苏荣、陈元、卢展工、周小川、王家
瑞、王正伟、马飚、齐续春、陈晓光、马培华、刘晓
峰、王钦敏。

会议选举张庆黎为政协第十二届全国委员
会秘书长， 并选出政协第十二届全国委员会常
务委员

２９９

名。

会议于下午
３

时在人民大会堂举行。 大会
的执行主席是杜青林、万钢、林文漪，会议由杜
青林主持。 十二届全国政协委员共

２２３７

人，今
天实到委员

２１９４

人，符合选举的法定人数。

选举开始前， 会议主持人首先请工作人员
宣读总监票人、监票人名单。 总监票人、监票人
随即就位， 监票人检查了全场

２３

个票箱情况。

两名总监票人环视监票人检查票箱后向会议报
告了检查结果。

随后，工作人员开始分发选票。选票分为两
张，金红色的是选举主席、副主席、秘书长的选
票，粉红色的是选举常务委员的选票。

根据全国政协十二届一次会议选举办法，

大会选举采用无记名投票方式。 主席、副主席、

秘书长和常务委员采用等额选举的办法产生。

候选人得到的赞成票超过全体委员的半数为当
选。工作人员宣读填写选票的要求后，委员们开
始写票。

１５

时
４０

分，投票开始，总监票人、监票
人就位并先投票， 委员们按座区分别到指定票
箱投票。 整个投票过程持续了约

２６

分钟。

当工作人员计算完回收选票后， 总监票人

向会议主持人递交投票结果报告单。 会议主持
人宣布：选举有效。

计票完毕，工作人员宣读选举计票结果。选
举结果表明，主席、副主席、秘书长和常务委员
共

３２３

名候选人得票均超过全体委员总数的半
数，全部当选。

新当选的全国政协主席、 副主席平均年龄
为

６３．７

岁，副主席中，中共党员
１１

名，非中共
人士

１２

名，少数民族人士
４

名，女性
２

名。新当
选的常务委员平均年龄为

５９．４

岁，其中非中共
人士

１９５

名，占
６５．２％

；少数民族人士
３８

名；女
性

３６

名。

全场委员以热烈掌声祝贺新一届政协全国
委员会常务委员会的诞生。

ＸＩＮＹＡＮＧ ＲＩＢＡＯ
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新华社北京
３

月
１１

日电中国人民政治协商
会议第十二届全国委员会
主席、副主席、秘书长、常
务委员名单
主席
俞正声
副主席
杜青林令计划韩启德
帕巴拉·格列朗杰（藏族）

董建华万钢（致公党界）

林文漪（女） 罗富和
何厚铧 张庆黎
李海峰（女） 苏荣
陈元卢展工周小川
王家瑞王正伟（回族）

马飚（壮族） 齐续春（满族）

陈晓光（民盟界）

马培华刘晓峰王钦敏
秘书长
张庆黎（兼）

常务委员（按姓氏笔画排序）

刀述仁（傣族） 干以胜
于文明万季飞卫小春
马大龙马长庆（东乡族）

马志伟（满族） 马英林
王伟（解放军） 王天戈
王太华王文彪王永乐
王永庆王光谦
王旭东（中共界） 王宇田
王作安王林旭王明明
王秦丰王繤章王梅祥
王新陆王新奎韦建桦
云公民（蒙古族） 牛汝极
毛肯·赛衣提哈木扎（哈萨克族）

邓楠（女） 甘霖（女）

厉以宁石碧石爱中
龙新民卢京（壮族）

卢柯卢志强
卢晓光（满族） 叶小钢
田刚田岚（土家族）

田静田震田中群
田玉科（女，土家族）

田成平田惠光（女）

冉霞（女，苗族）

白成亮（哈尼族） 仝广成
印红（女） 冯巩
冯国勤冯骥才兰云升
年福纯朱之鑫朱永新
朱孝清朱维群传印
伍淑清（女） 任法融
全哲洙（朝鲜族） 刘凡
刘斌（蒙古族） 刘长乐
刘长铭刘汉铨刘迎龙
刘明康刘振亚刘晓庄
刘晓榕刘家强刘继贤
刘新文（女） 刘慕仁
关凯宇如聪许仲梓
许京军许家印孙淦孙安民孙怀山孙荫环
孙菊生阳安江严俊苏士亮苏士澍（满族）

李明李羚（女） 李崴李谠（女）

李小林（女） 李卫华李玉光李世济（女）

李冬玉（女） 李汉柏（白族） 李成玉（回族）

李华栋李克穆李卓彬李和平（民进界） 李朋德
李泽钜李学举李家杰李毅中杨健杨天怡
杨俊文杨衍银（女） 杨胜群杨崇汇杨维刚
吴刚吴江（无党派界） 吴晶（女）

吴双战吴正德吴光正吴国祯吴定富吴恒权
吴晓青（满族） 何维何小平何为荣何丕洁
何光?何柱国余国春沈文庆宋海（满族）

张帆张海张元龙张玉台张左己张来斌
张建平张研农张桃林张海迪（女） 张海涛
张基尧张裔炯张震宇阿什老轨（彝族）

陈杰（女，高山族） 陈群陈旗
陈广元（回族） 陈世炬陈永棋陈自力陈进玉
陈建功陈绍军陈政立陈章良陈清华陈锡文
陈德铭陈冀平邵鸿邵琪伟武维华茅永红
林树哲林树森林毅夫欧阳明高 尚勋武
季允石周文重周汉民周伯华周忠和周健民
郑小燕（女） 郑心穗郑立中郑兰荪
郑军里（瑶族） 郑建邦郑建闽郑家纯郑惠强
学诚房兴耀居来提·买买提明（维吾尔族）

孟学农孟晓驷（女） 赵雯（女） 赵雨森
赵振铣赵晓勇郝明金胡四一胡国珍（女，侗族）

胡定旭胡振民南存辉段敦厚（白族） 姜伟新
姜建初洪祖杭洪慧民姚克姚志彬姚爱兴
贺军科秦大河珠康·土登克珠（藏族）

班禅额尔德尼·确吉杰布（藏族） 袁隆平袁熙坤
贾庆国贾治邦夏涛顾秉林钱克明钱冠林
倪慧芳（女） 徐泽徐辉徐一天徐一帆
徐振寰殷晓静（女） 高峰（宗教界）

高小玫（女） 高体健高武生高鸿钧郭层城
郭振家唐英年桑顶·多吉帕姆·德庆曲珍（女，藏族）

黄志贤黄丽满（女） 黄作兴黄明荣（黎族）

黄宗洪黄洁夫黄格胜（壮族） 黄康生（布依族）

曹小红（女，回族） 曹卫星曹其真（女） 康耀红
梁国扬梁保华彭小枫彭雪峰葛剑平葛剑雄
董万才董文标蒋作君韩志然（蒙古族） 韩美林
覃志刚（壮族） 喻林祥程红（女） 程津培
程崇庆傅成玉傅先伟傅惠民焦红（女）

童世平曾华温思美谢庆生谢克昌靳尚谊
裘援平（女） 赖明雷蕾（女，满族）

蔡威蔡达峰廖泽云谭萍（女，苗族）

德哇仓（藏族） 颜延龄潘云鹤潘功胜
潘贵玉（女） 霍达（女，回族） 磨长英（女）

戴德丰

俞正声主席

中国人民政治协商会议第十二届全国委员会主席简历

俞正声

男， 汉族，

1945

年
4

月
生， 浙江绍兴人，

1963

年
8

月参加工作，

1964

年
11

月加入中国共产党，哈尔滨军事
工程学院导弹工程系弹道式导弹自动控制
专业毕业，大学学历，工程师。

现任中共中央政治局常委， 十二届全
国政协主席。

1963－1968

年哈尔滨军事工程学院
导弹工程系弹道式导弹自动控制专业学习

1968－1971

年河北省张家口市无线
电六厂技术员

1971－1975

年河北省张家口市桥西
无线电厂技术员、负责人

1975－1981

年第四机械工业部电子
技术推广应用研究所技术员、工程师

1981－1982

年第四机械工业部电子
技术推广应用研究所副总工程师

1982－1984

年电子工业部电子技术
推广应用研究所副所长、 电子工业部计算

机工业管理局系统二处处长、 副总工程师
兼微型机管理部主任、 电子工业部计划司
副司长

1984－1985

年中国残疾人福利基金
会负责人、 副理事长、 党组成员

(

其间：

1984.12

明确正司局级，

1985.01－1985.03

康
华实业公司代总经理

)

1985－1987

年山东省烟台市委副书
记

1987－1989

年山东省烟台市委副书
记、市长

1989－1992

年山东省青岛市委副书
记、副市长、市长

1992－1994

年山东省委常委、青岛市
委书记、市长

1994－1997

年山东省委常委、青岛市
委书记

1997－1998

年建设部党组书记、副部长
1998－2001

年建设部部长、党组书记
2001－2002

年湖北省委书记

2002－2003

年中央政治局委员，湖北
省委书记、省人大常委会主任

2003－2007

年中央政治局委员，湖北
省委书记

2007－2008

年中央政治局委员，上海
市委书记

2008－2011

年中央政治局委员，上海
市委书记，

2010

年上海世界博览会组织委
员会第一副主任委员、执行委员会主任

2011－2012

年中央政治局委员，上海
市委书记

2012－2013

年中央政治局常委，上海
市委书记

(

至
2012

年
11

月
)

2013－

中央政治局常委，十二届全国
政协主席

中共第十四届中央候补委员，十五届、

十六届、十七届、十八届中央委员，十六届、

十七届中央政治局委员， 十八届中央政治
局委员、常委。 第十二届全国政协主席。

（新华社北京
３

月
１１

日电）

郭瑞民在第十次产业集聚区重点项目攻坚督导协调例会上强调

强化集聚意识 推动集聚发展 发挥集聚效益

本报讯（记者秦旭见习记者高晶晶）

3

月
11

日上午，全市第十次产业集聚区重点项
目攻坚督导协调例会在淮滨县召开。 市领导郭
瑞民、姚铁璜、王道云、冯鸣、李湘豫、李水、张明
春出席会议。市委书记郭瑞民强调，要强化集聚
意识，推动集聚发展，发挥集聚效益。

与会人员首先参观了淮滨县产业集聚区的
浙商纺织园和桂花综合服务区。 浙商纺织园内
已建成高标准车间

5

栋，约
10

万平方米，安装
纺织设备

400

多台（套），一些设备已经投入生
产，一些设备正在调试中。占地

260

亩的桂花综

合服务区包括公共服务区和公共租赁房区，各
类楼房建设已完工，为产业集聚区内企业办公、

职工食宿等生产生活提供服务。

在听取各产业集聚区近期重点攻坚项目进
展情况和上次会议所提问题解决情况汇报后，

郭瑞民就产业集聚区建设作了重要讲话。 他指
出，要真正明白产业集聚区建设重要意义所在。

去年以来， 全市围绕重点项目攻坚做了大量工
作，产业集聚区建设成效显著。 但是，与周边地
市比，我们还有很大的差距，有些同志还缺乏紧
迫感， 还没有真正把产业集聚区建设的重要意

义搞明白、弄清楚。 要认真学习中央和省委、市
委经济工作会议精神， 中央和省委一号文件精
神，省、市“两会”精神，深刻认识到“一个载体、

三个体系”是贯彻落实科学发展观、推进“三化”

协调科学发展的基本途径，也是调整经济结构、

转变发展方式的战略举措，现代产业体系、现代
城镇体系、 自主创新体系都要依托于产业集聚
区这个载体去构建。信阳作为欠发达地区，一定
要实实在在把产业集聚区做起来， 一定要尊重
规律把产业集聚区做起来。 各县区各部门的同
志要加强学习，提高认识，紧紧围绕产业集聚区

快速健康发展，全力做好各方面的工作。

关于进一步推动产业集聚发展， 郭瑞民强
调， 要强化集聚意识。 招商引资要突出主导产
业，突出集群引进，突出延链补链。 集聚不仅是
要抓大项目，还要重视引进配套的中小企业，既
强“龙头”，又壮“龙身”。在谋划国际家居产业小
镇的过程中， 我市在全省创造了集群招商的新
经验，我们要进一步探索创新，不断丰富这个经
验，用好这个经验，集聚才能形成优势，才能持
续发展，才能提升竞争力。 集聚水平低，是我们
工作没跟上；不能着力推动集聚发展，是我们思
想认识没跟上。要认真反思，有什么问题解决什
么问题，是什么问题解决什么问题。

要推动集聚发展。 推动集聚发展就要搞好
服务保障。 我们的产业集聚区都已经引进了一
定数量的企业，在这种情况下，除了抓好招商引
资、项目建设，以及解决好用地、融资等实际问
题，很重要的是还必须及时跟进，切实加强生产
配套、生活服务、社会管理等工作，（下转第三版）

乔新江接受央视“两会”特别节目专访———

农民合作社为农村发展注入新活力

本报讯（记者杨柳见习记者
程成）

3

月
11

日晚黄金时间，中央电
视台七套“两会”特别节目《又是一年
春来到》，就“两会”热议话题之一发展
农民合作组织问题，对全国人大代表、

信阳市市长乔新江进行了专访。

如何让农民合作组织发挥更大的
作用，让农业增效、农民增收，其中有
一个关键词就是“农民合作社”。 乔新
江在接受访谈时建议，国家应采取更
大的措施支持农民合作社的健康发
展。 他说，随着城镇化的推进，农村有
不少青壮年农民流向了城市，农村出
现了空心村。 在这种情况下，解决农
村谁来种粮、怎么种粮成为当前迫在
眉睫的一个重要问题，发展农民合作
组织是解决这一问题的有效途径。 信
阳是河南省农村改革发展综合试验
区， 也是中央农村工作领导小组办公

室农村改革试验联系点，

2009

年以
来，信阳在农村改革发展、发展农民合
作组织等方面进行了积极探索。目前，

信阳各类合作社总数已达
5000

多家，

粮食蔬菜种植面积在
100

亩以上的经
营主体近

3000

个，联合生产、合作经
营已成为信阳农业生产的重要方式，

在促进农业产业化经营、 加快现代农
业发展方面发挥了重要作用。据统计，

信阳农民合作社每年可创产值
150

亿
元，带动

70

万农户增收。

一个产业的发展， 离不开龙头企
业的带动。以信阳的茶产业发展为例，

加入合作社后， 茶农的收益增长了
20%

以上。 当主持人问及合作社对茶
企业发展有什么作用、 合作社在发展
中有哪些需要解决的问题时， 全国人
大代表、文新茶叶公司董事长刘文新，

全国政协委员、 信阳毛尖集团董事长

陈世强都谈了自己的看法。乔新江说，

信阳市委、 市政府非常重视合作社的
发展，在合作社的组织方式、带头人的
选拔培养等方面做了很多工作， 对合
作社经营管理等方面人才的培养形成
常态化机制， 以利于更好地带动合作
社的健康发展。

资本、 金融的创新与支持对合作
社的发展至关重要。 谈到金融创新体
制机制、缓解农村贷款难的问题时，乔
新江说，在这方面，信阳主要从三个方
面进行了探索。一是积极推进农村“五
权”抵押贷款，将农民的林权、水权、地
权、宅权、房权进行确权发证，让他们
能够拿着林权证、 房权证等进行抵押
贷款，让死钱变成活钱、小钱变大钱、

资产变资本。 二是大力发展农村金融
合作组织，以发展村镇银行、农村资金
互助社等为重点，目前，（下转第三版） 责编：张国亮雪峰照排：邱夏

47


